

Kommunikation

Postfach, CH-8022 Zürich
Telefon +41 58 631 00 00
communications@snb.ch

Bern, 8. Oktober 2025

Nationalbank gibt Finalisten des Gestaltungswettbewerbs für die neue Banknotenserie bekannt

Die Schweizerische Nationalbank (SNB) hat die sechs Finalisten des Gestaltungswettbewerbs für die neue Banknotenserie nominiert. In der letzten Wettbewerbsstufe stehen die Gestalterinnen und Gestalter der Entwürfe B, G, H, J, K und L. Die Entscheidung basiert auf den Ergebnissen der Bevölkerungsumfrage sowie auf der Beurteilung durch einen Beirat, der sich aus externen Fachpersonen zusammensetzt.

Zwischen dem 13. August und dem 7. September 2025 nahmen über 100'000 Personen an der Meinungsumfrage zu den Banknotenentwürfen teil. Die SNB bedankt sich bei der Bevölkerung für die rege Teilnahme und die zahlreichen Rückmeldungen.

In der letzten Wettbewerbsstufe werden die mögliche Zusammenarbeit mit den Gestalterinnen und Gestaltern sowie kommerzielle Aspekte evaluiert. Im ersten Quartal 2026 wird die SNB die Gewinnerin oder den Gewinner des Gestaltungswettbewerbs bekanntgeben. Danach beginnt die gestalterische Weiterentwicklung der Entwürfe. Das endgültige Design der Banknoten kann sich noch deutlich von den eingereichten Entwürfen unterscheiden. Gestützt auf das Organisationsreglement der SNB wird der Bankrat über die Gestaltung der Banknoten entscheiden. Die Nationalbank erwartet, dass die neuen Banknoten frühestens Anfang der 2030er-Jahre ausgegeben werden.

Alle Entwürfe sowie weiterführende Informationen zur Entwicklung der neuen Banknotenserie können auf der Website der SNB eingesehen werden ([Entwicklung neue Banknotenserie](#)).